



Rapport sur les activités du Fonds en faveur de la formation professionnelle EIT.swiss 2024

Le Fonds en faveur de la formation professionnelle d'EIT.swiss soutient dans toute la Suisse la formation professionnelle initiale, la formation professionnelle supérieure et la formation continue à des fins professionnelles de la branche électrique.

Les objectifs ont été abordés activement et traités avec succès en collaboration avec des membres de la branche de toute la Suisse. La majorité de ces travaux/processus sont de longue durée, certains se répètent périodiquement. Les principales prestations soutenues par le fonds en faveur de la formation professionnelle EIT.swiss en 2024 sont les suivantes :

Formation initiale

- Avec le projet de révision Orfo2022+, les trois professions de l'électricité d'installatrice-électricienne CFC, d'installateur-électricien CFC, d'électricienne de montage CFC, d'électricien de montage CFC, de planificatrice-électricienne CFC et de planificateur-électricien CFC sont en cours de révision. En 2024, la prescription sur la formation a été élaborée et approuvée par les délégués d'EIT.swiss. Les plans de formation approuvés ont été soumis au SEFRI pour la consultation des offices. A partir de l'automne 2024, l'élaboration des documents de mise en œuvre des deux premières professions a commencé. Les documents de mise en œuvre sont élaborés dans le cadre d'ateliers réunissant des participants de la branche. A partir de la même période, le travail sur les dispositions d'exécution de la PQ a été lancé.
- Les modules de formation pour la profession d'informaticienne du bâtiment CFC, d'informaticien du bâtiment CFC ont été achevés. Parallèlement, la planification de la révision des modules a été lancée. L'exploitation de la plateforme d'apprentissage a été repensée et mise en place. Sur la base de la feuille de route établie en 2023, des manifestations de réseautage ont été organisées dans toute la Suisse afin de permettre aux lieux de formation existants d'échanger leurs expériences et de recruter de nouvelles entreprises formatrices.
- Coordination des procédures de qualification des professions de l'électricité. Organisation de la commission des tâches et des groupes de travail, suivi et élaboration des tâches d'examen, y compris leur contrôle et leurs adaptations, travaux de traduction et assurance qualité.
- Préparation de la journée des instructeurs en 2025.
- Développement des formations initiales en collaboration avec le SEFRI, la commission CSDP&Q, la branche et d'autres organisations.

Formation professionnelle supérieure

- La révision des examens professionnels d'EIT.swiss a été lancée en 2024. Pour l'analyse du champ professionnel, la branche a été interrogée dans le cadre d'un sondage détaillé sur l'avenir des examens professionnels et la CAQ a établi le rapport de révision de la FPS.

Championnats des métiers

- Soutien des procédures de sélection nationales pour le championnat suisse des professions de l'électricité.
- Participation à des championnats des métiers à Lyon. Préparation et entraînement des candidats, travaux de planification et d'organisation, manifestations de promotion, travail médiatique.

Numérisation (plateforme d'enseignement, utilisation de la réalité virtuelle)

- Réalisation d'un projet pilote pour l'utilisation de la réalité virtuelle dans la formation dans les cours interentreprises. Elaboration du concept pour la création d'une plateforme d'enseignement pour la branche électrique.